

# BARRERAS PARA LA ACCIÓN COLECTIVA:

Experiencias con la eficiencia energética entre los inquilinos de New Haven, CT



## **Autoras Principales:**

Aija Zamurs, Escuela de Salud Pública de Yale  
Alix Rachman, Escuela de Salud Pública de Yale  
Gaby Olea Vargas, Escuela de Salud Pública de Yale  
Julia Wang, Escuela de Salud Pública de Yale  
Noelle Serino, Escuela de Salud Pública de Yale

## **Socios del Proyecto:**

Kathy Fay, Neighborhood Housing Services  
Annie Harper, PhD, Escuela de Medicina de Yale

## **Asesora de la Facultad Universitaria:**

Laura Bozzi, PhD

**Yale**  
SCHOOL  
OF PUBLIC  
HEALTH



Yale University  
School of Medicine

**NHS**  
NEW HAVEN

# INTRODUCCIÓN

El objetivo del proyecto de Defensa del inquilino para la energía (Tenant Energy Advocacy) es profundizar en el conocimiento de las experiencias de los inquilinos con bajos ingresos en relación con los gastos energéticos, la eficiencia energética y la acción colectiva en cuestiones energéticas. Para obtener información sobre esta cuestión fundamental, los estudiantes investigadores de la Escuela de Salud Pública de Yale (Yale School of Public Health) dirigieron 12 grupos de enfoque semiestructurados con 41 inquilinos y 5 propietarios de New Haven, CT, y realizaron 6 entrevistas individuales con activistas comprometidos con cuestiones energéticas y de vivienda en el estado.

## CONCLUSIONES INICIALES

### **LA EFICIENCIA ENERGÉTICA NO ES UNA PRIORIDAD SI NO SE CUBREN LAS NECESIDADES BÁSICAS**

Es difícil que los inquilinos dediquen tiempo y recursos a la eficiencia energética si sus necesidades básicas no están cubiertas. Muchos inquilinos mencionaron que no tenían las oportunidades necesarias para explorar programas de eficiencia energética o para abogar por la justicia energética.

**“Nos enfrentamos a muchos factores que generan estrés y, para ser sinceros, ahora observamos desde el punto de vista de mucha gente, que simplemente está agradecida por tener luz y no se preocupa por averiguar cómo instalar tuberías en sus sótanos y colocar aislantes”.**

### **LOS INQUILINOS RELACIONAN LAS MALAS CONDICIONES DE LA VIVIENDA CON MALA EFICIENCIA ENERGÉTICA**

Muchos inquilinos sí relacionaron la eficiencia energética, o la falta de ella, en sus viviendas con los gastos energéticos, la comodidad térmica y las malas condiciones de la vivienda. Aunque muchos inquilinos no utilizaron términos como “eficiencia energética”, sí comprendían de forma práctica el impacto que tenían en su comodidad térmica y sus gastos energéticos factores como las ventanas con corrientes de aire, las puertas mal selladas, los agujeros en la fachada de sus viviendas, etc. Lo demostraron buscando formas de climatizar sus propias casas, como rellenar puertas y ventanas con toallas y calcetines y cubrir las ventanas con plástico.

**“Durante los meses de invierno, tapamos algunas cosas con cinta adhesiva. Porque así es la vida en los barrios marginales: sobrevive el más fuerte. Ponemos cinta adhesiva o plástico, y me refiero al plástico de los muebles, el plástico de los limpiadores, lo que sea. Uno se vuelve creativo, puede divertirse mientras intenta ser creativo”.**

### **LOS INQUILINOS NO ESTÁN SEGUROS DE PARTICIPAR EN LA ACCIÓN COLECTIVA**

Muchos participantes expresaron sus dudas cuando se les preguntó sobre la participación en la acción colectiva en torno a la eficiencia energética, y muchos inquilinos manifestaron no estar familiarizados y, en consecuencia, no sentirse cómodos a la hora de comprometerse con sus vecinos en estas cuestiones. Algunos inquilinos también compartieron que dudaban en participar en la acción colectiva porque creían que no tenían suficiente información sobre qué defender o cuáles deberían ser los objetivos de dicha acción colectiva. Nuestros grupos de enfoque con hispanohablantes también revelaron una falta de conocimientos sobre la eficiencia energética entre la población hispanohablante de New Haven y una falta de divulgación en español sobre los programas de eficiencia energética.

**“Bueno, tendría que estar bien informado para poder contar a mis vecinos si he tenido una experiencia positiva o algo así, porque aquí prácticamente no vemos a nuestros vecinos”.**

## PRÓXIMOS PASOS

Este proyecto continuará con entrevistas individuales, lo que les permitirá a los investigadores profundizar en estos temas con los participantes. Además, se han colocado monitores de la calidad del aire interior en los hogares sometidos a mejoras de eficiencia energética a través de "I Heart My Home", con el objetivo de esclarecer el vínculo entre las mejoras de eficiencia energética, la calidad del aire interior y la salud. Los resultados pueden proporcionar otro punto de encuentro para la acción colectiva en torno a la eficiencia energética y la mejora de la vivienda en general.